



Mardi
16 Mai
de 13h00
à 16h30

Formation

TRANSMISSIONS

Rencontres

Salle
"Vo(e) au-dessus"
Place Emile Dupond, 1
4000 Liège

Entre Daniel Schurmans, l'équipe de Tabane
et les intervenants du réseau médicopsychosocial

Au programme:

Présentations et échanges autour des livres

► **Soigner l'Autre en contexte interculturel - Tabane: engagements pour un accueil collectif en santé mentale**
sous la coordination de Luc Snoeck (coordinateur de Tabane) et Altay Manço, L'Harmattan.

► **La fonction guérisseuse - Essai comparatiste sur les pratiques de guérison**
de Daniel Schurmans (Psychiatre et fondateur de Tabane), L'Harmattan

Ainsi qu'à la projection du DVD:

► **La psychiatrie anthropologique. Un entretien avec Daniel Schurmans**
Coll. "Mémoire de psy", Asbl Psmages, mai 2017, 40 à 50 min

Réservation à tabane@skynet.be ou au 04/2281440
En communication: "Transmissions du 16 mai + NOM/PRENOM
(et éventuellement l'institution)**

Prix : 20€ (dont 10€ seront déduits à l'achat d'un des deux livres ou du DVD)
À payer sur le compte BE 04 0682 5040 5931

* Possibilité de manger sur place à midi en réservant directement au numéro 04 227 92 15

En quelques mots:

Soigner l'Autre en contexte interculturel - Tabane : engagements pour un accueil collectif en santé mentale

sous la coordination de Luc Snoeck (coordinateur de Tabane) et Altay Manço, L'Harmattan.

Quelle est la spécificité du travail psychologique avec les migrants et les réfugiés ? Blessés moralement, cette blessure peut les mettre sur le chemin d'une maladie mentale qui se construit comme une tentative inadéquate de défense. Lorsqu'on travaille avec les migrants, il faut tenir compte de leur façon d'interpréter le monde et adapter son cadre de travail. Dans cet ouvrage, l'expérience de Tabane est mise en parallèle avec celle d'autres centres, en Belgique mais aussi en France et en Suisse.

La fonction guérisseuse - Essai comparatiste sur les pratiques de guérison

de Daniel Schurmans (Psychiatre et fondateur de Tabane), L'Harmattan

De tous temps, les hommes ont reconnu à certains d'entre eux la «fonction guérisseuse ». Pour autant, d'une société à l'autre, les moyens d'identifier celui ou celle qui la possède ou qui est capable de l'obtenir varient fortement, de même que les moyens de l'acquérir, et surtout de l'exercer. Entre le médecin, le psychothérapeute, le guérisseur, le chamane, n'y aurait-il rien de commun ? N'y aurait-il rien de spécifique à l'art de guérir ?

**La psychiatrie anthropologique.
Un entretien avec Daniel Schurmans**

Coll. "Mémoire de psy", Asbl Psmages, mai 2017, 40 à 50 min

Pendant 45 minutes, Macha Khaskelberg, psychothérapeute à Tabane s'entretient avec Daniel Schurmans pour parcourir les moments fondateurs de sa pensée.

Avec le soutien de la Région Wallonne